28-04-2022 - 18:58 20220425BRI27804



Destacados del pleno. Estrasburgo, 2-5 de mayo 2022

Ucrania: la respuesta de la UE al impacto social y económico de la guerra	
El miércoles por la mañana, el pleno debatirá cómo abordar las consecuencias sociales y económicas de la guerra de Rusia en Ucrania y cómo la UE puede reforzar su capacidad de actuación.	4
Futuro de Europa: debate sobre las conclusiones de la Conferencia Cerca ya de la conclusión de la Conferencia sobre el Futuro de Europa, los eurodiputados analizarán las recomendaciones del Pleno, y el proceso hasta consensuarlas, en un debate el martes.	5
El primer ministro italiano, Mario Draghi, interviene ante el PE Los eurodiputados debatirán la situación en la UE con el primer ministro italiano, Mario Draghi, y su visión para el futuro, el martes a las 11.30.	6
Elecciones al PE: eurodiputados piden lista trasnacional y votar el 9 de mayo El Parlamento tiene previsto adoptar una propuesta legislativa para una nueva Ley Electoral Europea, que debería incluir una circunscripción común y garantizar el equilibrio de género.	7
Cargador único: compromiso del PE para reducir la basura electrónica	•••••
El pleno debe dar luz verde a las negociaciones sobre el cargador común para todos los dispositivos electrónicos portátiles que ayude a reducir los residuos electrónicos y facilite la carga.	8
Inteligencia Artificial: la UE debe establecer los estándares globales El informe final de la comisión especial del PE sobre Inteligencia Artificial advierte que la UE se ha quedado atrás en la carrera mundial por el liderazgo tecnológico.	9
Cartificado Covid de la UE: el pleno decide cobre su prolongación un	

año más

Los eurodiputados fijarán su posición sobre la extensión de la validez del Certificado Digital COVID de la UE más allá de junio de 2022, ante las negociaciones con los Estados miembros	11
Ronda de preguntas a la Comisión sobre política energética El martes a las 15.00 horas, los eurodiputados preguntarán a la Comisión sobre la autonomía energética de la UE, la importancia estratégica de las renovables y las interconexiones.	12
El Parlamento quiere pedir a Rusia la devolución de los aviones robados Los eurodiputados evaluarán el impacto que tiene la guerra en Ucrania en el sector del transporte de la UE, reclamarán a Rusia que devuelva los aviones robados y pedirán más sanciones.	13
Guerra en Ucrania: proteger a las refugiadas de la violencia y la explotación El Parlamento debatirá y votará cómo proteger a las mujeres que huyen de Ucrania frente a la violencia y el tráfico, y sobre darles acceso a los servicios sanitarios básicos.	14
Reforma de Europol: más competencias con mecanismos de control adecuados El Parlamento tiene previsto confirmar el miércoles el acuerdo con los Estados miembros para dar más poderes a la agencia policial europea.	15
Debate sobre el uso de Pegasus Los eurodiputados debatirán el miércoles por la tarde el uso del programa Pegasus por los gobiernos de la UE.	16
Otros temas Otros temas	17

http://www.europarl.europa.eu//news/es/agenda/briefing/2022-05-02

Destacados del pleno. Estrasburgo, 2-5 de mayo 2022



Más información

Agenda de la sesión Siga la sesión en directo Ruedas de prensa y otros eventos PE Multimedia Centre Newshub

Contactos

Estefanía NARRILLOS

Responsable de prensa

(+32) 2 28 31324 (BXL)

% (+33) 3 881 73661 (STR)

(+32) 498 98 39 85

estefania.narrillos@europarl.europa.eu

prensa-ES@europarl.europa.eu

FS

Ucrania: la respuesta de la UE al impacto social y económico de la guerra

El miércoles por la mañana, el pleno debatirá cómo abordar las consecuencias sociales y económicas de la guerra de Rusia en Ucrania y cómo la UE puede reforzar su capacidad de actuación.

En la discusión con representantes del Consejo y la Comisión, los eurodiputados analizarán el impacto que la guerra y las sanciones europeas contra Rusia tras la invasión de Ucrania tendrán inevitablemente sobre la economía comunitaria. Es de esperar que pidan a la Comisión propuestas para mitigar las consecuencias económicas y sociales de las sanciones.

Una resolución resumiendo la opionión del PE será sometida a votación en la sesión plenaria del 18-19 de mayo.

Debate: miércoles, 4 de mayo

Votación: sesión plenaria Mayo II

Declaraciones del Consejo y la Comisión, con resolución

Más información

Servicio de investigación del PE: efectos económicos y sociales de la guerra en Ucrania Material audiovisual



Futuro de Europa: debate sobre las conclusiones de la Conferencia

Cerca ya de la conclusión de la Conferencia sobre el Futuro de Europa, los eurodiputados analizarán las recomendaciones del Pleno, y el proceso hasta consensuarlas, en un debate el martes.

Una vez que, como está previsto, la última sesión plenaria de la Conferencia (29-30 de abril) adopte sus propuestas finales, es previsible que los eurodiputados planteen activar el procedimiento de revisión de los tratados, recogido en el artículo 48 del Tratado de la Unión Europea para dotar a la UE de las competencias necesarias para actuar en las áreas políticas prioritarias.

El Comité Ejecutivo de la Conferencia entregará el informe final de la misma a los presidentes de las instituciones de la UE el 9 de mayo en Estrasburgo. Las propuestas del Pleno se basan en las recomendaciones formuladas por los paneles europeos de ciudadanos y por los paneles nacionales. De igual forma, las propuestas se apoyan en las ideas que los ciudadanos compartieron en la Plataforma Digital Multilingüe, así como en los intercambios realizados durante el Pleno de la Conferencia y en sus grupos de trabajo.

Más información

Servicio de investigación del PE: En un vistazo: La Conferencia sobre el Futuro de Europa (20.01.2022)

Procedimiento de la Conferencia sobre el Futuro de Europa Cronología de la Conferencia sobre el Futuro de Europa Material audiovisual



El primer ministro italiano, Mario Draghi, interviene ante el PE

Los eurodiputados debatirán la situación en la UE con el primer ministro italiano, Mario Draghi, y su visión para el futuro, el martes a las 11.30.

Se trata del segundo debate de la serie «Esto es Europa», que inauguró la primera ministra estonia, Kaja Kallas, en la sesión plenaria de marzo.

Mario Draghi accedió el cargo en febrero de 2021. De 2011 a 2019 fue el presidente del Banco Central Europeo.

Más información

Página web de la presidencia del Consejo de Ministros de Italia



Elecciones al PE: eurodiputados piden lista trasnacional y votar el 9 de mayo

El Parlamento tiene previsto adoptar una propuesta legislativa para una nueva Ley Electoral Europea, que debería incluir una circunscripción común y garantizar el equilibrio de género.

El borrador plantea una sistema en el que cada elector votará a los eurodiputados de las circunscripciones nacionales, pero también de una circunscripción europea, compuesta por 28 escaños adicionales. Estas listas trasnacionales tendrán que respetar el principio de representatividad geográfica. Además, se creará una nueva Autoridad Electoral Europea.

Los eurodiputados quieren convertir las 27 elecciones europeas que tienen lugar en los diferentes Estados miembros (regulados por sistemas propios, con derechos distintos para los electores) en unos comicios únicos, con estándares comunes. Así, apuestan por:

- fijar el 9 de mayo, Día de Europa, como jornada electoral común;
- establecer los 18 años como edad mínima para concurrir a las elecciones;
- un umbral mínimo para obtener representación del 3,5% de los votos obligatorio para las circunscripciones con más de 60 escaños;
- facilitar el ejercicio del derecho de voto a todos los ciudadanos, incluidos aquellos con discapacidad, y extender el voto por correo;
- · igualdad de género obligatoria, mediante listas cremallera o cuotas, y
- la posibilidad de votar al presidente/a de la Comisión Europea en un sistema de «candidato principal», en el marco de las listas trasnacionales.

Debate: lunes, 2 de mayo

Votación: martes, 3 de mayo

Informe de iniciativa legislativa

Rueda de prensa: martes, 3 de mayo, a las 17.00, con el ponente Domènec Ruiz Devesa (S&D, España)

Más información

Comunicado de prensa tras la votación en comisión (29.03.2022)

Perfil del ponente Domènec RUIZ DEVESA (S&D, España)

Procedimiento

Servicio de Estudios del PE: Listas trasnacionales: cómo hacer las elecciones al PE más

europeas (08.02.2021)

Servicio de Estudios del PE: Nuevas reglas para las elecciones europeas

Material audiovisual



Cargador único: compromiso del PE para reducir la basura electrónica

El pleno debe dar luz verde a las negociaciones sobre el cargador común para todos los dispositivos electrónicos portátiles que ayude a reducir los residuos electrónicos y facilite la carga.

El objetivo del proyecto legislativo es evitar que los consumidores necesiten cargardor y cable nuevos cada vez que adquieran un nuevo aparato electrónico. De este modo, podrán utilizar un único cargador para todos sus aparatos electrónicos de pequeño y mediano tamaño. Los teléfonos móviles, las tabletas, las cámaras digitales, los auriculares y cascos, las consolas de videojuegos y los altavoces portátiles, tendrán que estar equipados con un puerto USB de tipo C, independientemente del fabricante.

Sólo quedarán exentos los dispositivos demasiado pequeños para contar con puerto USB tipo-C, como los relojes inteligentes, los rastreadores de salud y algunos aparatos para la práctica deportiva.

La comisión de Mercado Interior y Protección del Consumidor adoptó su posición sobre revisión de la Directiva de Equipos Radioeléctricos el 20 de abril. La decisión de iniciar negociaciones con los gobiernos de la UE sobre la forma final de la normativa se anunciará al pleno al principio de la sesión. Si no hay objeciones, las conversaciones podrán comenzar de inmediato.

Más información

Procedimiento:

Servicio de estudios del PE: un cargador común para los aparatos electrónicos La UE está más cerca de introducir un cargador común Material audiovisual



Inteligencia Artificial: la UE debe establecer los estándares globales

El informe final de la comisión especial del PE sobre Inteligencia Artificial advierte que la UE se ha quedado atrás en la carrera mundial por el liderazgo tecnológico.

En opinión de los eurodiputados, el debate sobre el uso de la inteligencia artificial (IA) debería centrarse en su enorme potencial para complementar a los seres humanos. El informe, que se debatirá y someterá a votación el martes, advierte de que la UE corre el riesgo de que actores extranjeros, a menudo no democráticos, sean los que fijen las directrices para regular la inteligencia artificial. Desde el Parlamento, apuestan por que sea la UE la que actúe como un organismo regulador internacional en este ámbito.

El martes a las 16.30, tras la votación en el pleno, habrá una rueda de prensa para presentar los elementos principales del informe.

La comisión especial sobre la Inteligencia Artificial en la Era Digital ha trabajado en identificar estrategias políticas para explotar el potencial de la IA en áreas como la salud, el medio ambiente o el cambio climático. La IA también podría ayudar a combatir las pandemias y el hambre en el mundo, mejorar la calidad de vida de las personas a través de la medicina personalizada y aumentar el crecimiento y el empleo sostenibles.

Antecedentes

La comisión AIDA comenzó sus trabajos en septiembre de 2020. Recibió el mandato de explorar el impacto de la IA en la economía de la UE y sus diferentes sectores. Asimismo, también analizó en enfoque de la IA en los países de fuera de la UE.. La comisión celebró una serie de audiencias y debates para completar su informe final, cuyo objetivo es establecer una hoja de ruta para la IA dentro de la UE hasta el año 2030.

Debate: martes, 3 de mayo

Votación: martes, 3 de mayo

Informe de propia iniciativa

Rueda de prensa: martes, 3 de mayo, a las 16.30



Más información

Proyecto de informe sobre la inteligencia artificial en la era digital Comunicado de prensa tras la votación en comisión (22.03.2022) Procedimiento Servicio de Estudios del PE: Estudios recientes sobre Inteligencia Artificial Material Audiovisual



Certificado Covid de la UE: el pleno decide sobre su prolongación un año más

Los eurodiputados fijarán su posición sobre la extensión de la validez del Certificado Digital COVID de la UE más allá de junio de 2022, ante las negociaciones con los Estados miembros

El Certificado Digital COVID de la EU se adoptó en junio de 2021 para facilitar la libertad de movimiento en Europa durante la pandemia, por un periodo de 12 meses. El mecanismo expira el próximo 30 de junio.

En febrero, la Comisión introdujo propuestas para prolongar la validez del certificado un año más. Además, se permitiría a los Estados miembros conceder el certificado a partir de nuevos tests de antígenos. La comisión de Libertades del PE adoptó su posición el 28 de abril, pidiendo una reevaluación en seis meses. Los eurodiputados también insisten en que los países no deben imponer restricciones adicionales al movimiento a quienes ya cuentan con el certificado, a no ser que sea absolutamente necesario.

La decisión de iniciar negociaciones con el Consejo y la Comisión se anunciará en la apertura de la sesión plenaria. Si los eurodiputados objetan, la decisión se someterá a votación el jueves.

Debate: martes, 3 de mayo

Votación: miércoles, 4 de mayo

Procedimiento legislativo ordinario, primera lectura

Más información

Perfil del ponente Juan Fernando López Aguilar (S&D, España)

Procedimiento (ciudadanos UE)

Procedimiento (nacionales de terceros países)

Servicio de Estudios del PE: Extensión del Certificado COVID Digital de la UE



Ronda de preguntas a la Comisión sobre política energética

El martes a las 15.00 horas, los eurodiputados preguntarán a la Comisión sobre la autonomía energética de la UE, la importancia estratégica de las renovables y las interconexiones.

Este será el segundo pleno en que la Comisión tendrá que responder a los eurodiputados en este formato, tras los interrogatorios que tuvieron lugar el 5 de abril a la presidenta de la Comisión, Ursula von der Leyen, y el jefe de la política exterior de la UE, Josep Borrell.

A lo largo de una hora, el comisario responsable tendrá que responder a una serie de preguntas de diferentes eurodiputados. Esta es una de las novedades en la estructura de la sesión plenaria que la la Conferencia de Presidentes del Parlamento evaluará a posteriori y decidirá si mantiene en el futuro. Los eurodiputados pueden utilizar el "turno de preguntas" para inquirir al presidente del Consejo Europeo y a la Comisión sobre temas específicos de actualidad decididos por la Conferencia de Presidentes y comunicados con antelación.

Cada eurodiputado dispone de un minuto para formular su pregunta y el tiempo máximo de respuesta es de dos minutos, con posibilidad de repregunta.



El Parlamento quiere pedir a Rusia la devolución de los aviones robados

Los eurodiputados evaluarán el impacto que tiene la guerra en Ucrania en el sector del transporte de la UE, reclamarán a Rusia que devuelva los aviones robados y pedirán más sanciones.

El proyecto de resolución que la comisión de Transporte aprobó el 28 de abril expresa preocupación por el grave impacto que la guerra tiene en el sector de la aviación, y lamentan que Rusia, en clara violación de las normas internacionales de aviación civil, haya obligado a reinscribir en el registro de aeronaves ruso los aviones alquilados a empresas extranjeras. «No se puede tolerar semejante robo», señala el texto, que reclama la devolución inmediata de estas aeronaves a sus legítimos propietarios.

El borrador, que será debatido el martes y sometido a votación el miércoles, también pide más sanciones contra el sector marítimo ruso y la denegación de la entrada a puertos europeos de los barcos que hayan atracado en Rusia durante su trayecto. Finalmente, el texto plantea prohíbir el repostaje en puertos rusos a todos aquellos buques que quieran hacer escala en un puerto de la UE.

Debate: martes, 3 de mayo

Votación: miércoles, 4 de mayo

Declaraciones del Consejo y la Comisión, con resolución

Más información

Comunicado de prensa tras la votación en comisión (28.04.2022) Cómo la UE está apoyando a Ucrania Material audiovisual



Guerra en Ucrania: proteger a las refugiadas de la violencia y la explotación

El Parlamento debatirá y votará cómo proteger a las mujeres que huyen de Ucrania frente a la violencia y el tráfico, y sobre darles acceso a los servicios sanitarios básicos.

El jueves, los eurodiputados tienen previsto condenar con dureza el uso de la violencia sexual y de género como un arma de guerra, y expresar su honda preocupación ante los cada vez más numerosos informes sobre el tráfico de personas, la violencia sexual, la explotación, las violaciones y el abuso a los que se enfrentan las mujeres y los niños que escapan de Ucrania.

Entre otras medidas, el borrador del texto que votará el pleno insta a identificar y llevar a los tribunales a las redes que trafican y explotan sexualmente a las refugiadas. Los eurodiputados también quieren que los países de la UE -y los de tránsito y otros que acogen a refugiados ucranianos- garanticen los derechos a la salud sexual y reproductiva, particularmente a anticonceptivos de emergencia y al aborto, también para las víctimas de violencia, así como a servicios de obstetricia.

Contexto

Según datos de ACNUR, desde el comienzo de la invasión rusa de Ucrania el 24 de febrero, más de cinco millones de personas han escapado del país y, de ellos, el 90% son mujeres y niños. Otros 7,1 millones son desplazados internos, incluidos mujeres y niños que necesitan atención médica.

Debate: jueves, 5 de mayo

Votación: jueves, 5 de mayo

Pregunta oral a la Comisión, con resolución

Más información

Pregunta oral a la Comisión Proyecto de resolución Procedimiento

Comunicado de prensa tras la votación en comisión (25.04.2022)

Servicio de Estudios del PE: La guerra rusa en Ucrania: Una respuesta humanitaria sensible a la cuestión de género (21.03.2022)

Página web "La UE, con Ucrania"

Material audiovisual



Reforma de Europol: más competencias con mecanismos de control adecuados

El Parlamento tiene previsto confirmar el miércoles el acuerdo con los Estados miembros para dar más poderes a la agencia policial europea.

Los negociadores del Parlamento y el Consejo llegaron a un acuerdo en febrero para reforzar el mandato de Europol, la agencia policial de la UE, que apoya las investigaciones llevadas a cabo por los Estados miembros. Los eurodiputados examinarán el resultado el lunes y lo someterán después a votación.

Con las nuevas reglas, Europol podrá acometer proyectos de investigación e innovación, procesar datos a gran escala y asistir a las autoridades nacionales en el examen de inversiones extranjeras en el marco de casos relacionados con la seguridad. Al enfrentarse a contenido terrorista o material relacionado con abuso sexual infantil, Europol podrá acceder a datos de empresas privadas, incluidos proveedores de servicios de comunicación.

El Supervisor Europeo de Protección de Datos (SEPD) vigilará que Europol respete las normas europeas de protección de datos, y la agencia creará un nuevo puesto de responsable de derechos fundamentales.

Debate: martes, 3 de mayo

Votación: miércoles, 4 de mayo

Procedimiento legislativo ordinario, primera lectura

Más información

Proyecto de informe Procedimiento Material audiovisual



Debate sobre el uso de Pegasus

Los eurodiputados debatirán el miércoles por la tarde el uso del programa Pegasus por los gobiernos de la UE.

El asunto centrará un debate de actualidad el miércoles a las 15.00, a solicitud del grupo Verdes/EFA, bajo el título «Uso de Pegasus por los Estados miembros de la UE contra particulares, incluidos eurodiputados, y la violación de derechos fundamentales».

El Parlamento acordó en marzo crear una comisión de investigación sobre la utilización de Pegasus y otros programas equivalentes. Compuesta por 38 miembros, tendrá 12 meses para examinar las presuntas infracciones de la legislación de la UE en el uso del programa de vigilancia.

Más información

Debate en el pleno sobre vigilancia de políticos, fiscales, abogados, periodistas y otras personas y entidades en los Estados miembros de la Unión Europea mediante el uso de programas informáticos de cibervigilancia (15.02.2022)

Página web de la Comisión de Investigación Encargada de Examinar el Uso del Programa Espía de Vigilancia Pegasus y Otros Programas Equivalentes Material audiovisual



Otros temas

Otros temas

- Audiencias con Hungría y Polonia en el marco del Artículo 7 del Tratado. Declaración de la Comisión, con resolución. Debate y votación, el martes.
- Ejecución del presupuesto de la UE, incluidas las agencias y otros organismos, en 2020. Debate y votaciones, el miércoles.
- Instrumento de defensa comercial. Procedimiento legislativo ordinario. Debate, el miércoles; votación, el jueves.
- Capacidades de la UE en el ámbito de la ciberdefensa. Declaración de la Comisión, sin resolución. Debate, el martes.
- Reducción de sustancias contaminantes orgánicas persistentes. Procedimiento legislativo ordinario. Debate, el lunes; votación, el martes.
- Día de la Libertad de Prensa. Declaración de la Comisión, sin resolución. Debate, el martes
- Cooperación UE-Moldavia. Declaraciones del Consejo y la Comisión, sin resolución. Debate, el jueves.
- Situación de seguridad en África Occidental y el Sahel. Declaraciones del Consejo y la Comisión, sin resolución. Debate, el miércoles.
- · Resoluciones sobre derechos humanos y democracia (Turquía, China, Camboya).

